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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
EPN y AMLO secaron de fondos al aeropuerto de la CDMX 
Ambos gobiernos relegaron la inversión para el AICM y le inyectaron miles de millones de pesos 
a sus proyectos insignia: el NAIM y el AIFA 

 
Aumentan la sequía e incendios… y no llueve 
Presas pierden 1.8 millones de M3 de agua en una semana 

 
Bloquea peritajes Fiscalía de CDMX 
Ocultan reportes de Línea 12 del Metro a la empresa DNV 

 
El AICM alertó desde 2020 de saturación y peligro de colisiones 
Aviación. El aeropuerto capitalino pidió a Hacienda 146 mdp para ampliar una pista y hacer 
ajustes con el objetivo de eliminar riesgos por “aproximaciones” y “cruces” 

 
Ganancias de bancos se dispararon 50% en el primer trimestre 
Obtuvieron $53 mil millones, cifra récord desde que hay registro 

 
Condiciona AMLO ir a cumbre en EU si no van todos 
Expertos. México irritaría y tensaría aún más relación con su primer socio 

 
Operar más de 100 vuelos diarios desde AIFA, meta para fin de año 
Gobierno y aerolíneas evitan cambios drásticos en verano 
 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

Panorama Nacional 
 
 

“Que se vayan con su cuento a otro lado”  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/que-se-vayan-con-su-cuento-otro-lado 
Al señalar “que se vayan con su cuento a otro lado”, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador aseguró categóricamente que no hay ningún 
problema en el rediseño del espacio aéreo en la Ciudad de México. 
Lo anterior, luego del incidente del sábado pasado en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) entre dos aviones de Volaris. 
 
Amaga López Obrador con no asistir a Cumbre de las Américas 
en EU  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/amaga-lopez-obrador-con-no-asistir-a-cumbre-de-
las-americas-en-eu/1514305 
El presidente Andrés Manuel López Obrador amagó que en caso de que 
haya una exclusión de naciones para la Cumbre de las Américas, en Estados 
Unidos, no asistirá a ésta, sino que lo hará una representación que 
manifestará un mensaje de protesta. Desde Palacio Nacional el mandatario 
cuestionó que se busque realizar una Cumbre de las Américas, pero sin 
invitar a todos los países que integran la región debido a grupos minoritarios 
estadunidenses que impulsan una política facciosa para evitar la asistencia 
de los representantes de algunas naciones. 
 
Peña y AMLO secaron de fondos al aeropuerto de la CDMX  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pena-y-amlo-secaron-de-fondos-al-aeropuerto-
de-la-cdmx 
Pese al grave problema de saturación que presenta desde hace 30 años el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), los gobiernos de 
Enrique Peña Nieto y de Andrés Manuel López Obrador relegaron 
sostenidamente la inversión en la terminal aérea Benito Juárez para 
destinar miles de millones de pesos a sus megaproyectos estrella del Nuevo 
Aeropuerto Internacional de México (NAIM) y del Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA), respectivamente, con la justificación de que ambas 
obras resolverían la saturación. 
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Zaldívar va hoy a Santa Martha para dialogar con 150 reclusas  
https://www.milenio.com/politica/zaldivar-santa-martha-dialogar-150-reclusas 
Arturo Zaldívar, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), visitará hoy el penal femenil de Santa Martha Acatitla, a fin 
de conocer la situación en que se encuentran las reclusas. Al interior de 
dicha prisión femenil de Ciudad de México, el presidente del máximo 
tribunal del país sostendrá un diálogo con 150 mujeres aproximadamente, 
según informó la propia SCJN. La visita deriva de una carta firmada por 663 
mujeres internas en el penal, en la que invitaron al ministro a constatar 
personalmente las condiciones que se viven al interior de ese centro.  
 
CCE y Ebrard discuten migración y comercio con EU  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/10/economia/cce-y-ebrard-discuten-
migracion-y-comercio-con-eu/ 
Ciudad de México. La iniciativa privada del país se reunió este martes con el 
titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard 
Casaubón, para abordar el tema migratorio y las inspecciones de 
transportes en zonas fronterizas, informó el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE).  
En el encuentro se habló de los principales proyectos fronterizos y se 
subrayó la importancia de impulsar el cruce San Jerónimo y Santa Teresa 
como una medida ante los problemas de cruce de mercancías con Texas, 
de acuerdo con un comunicado de la Secretaría de Relaciones Exteriores. 
 
Madres de desaparecidos piden reunión a AMLO; ven esfuerzo 
insuficiente  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/10/politica/insuficiente-el-esfuerzo-del-
gobierno-por-hallar-a-nuestros-hijos-madres-de-desaparecidos/ 
Ciudad de México. Previo a participar en la marcha de la Dignidad Nacional 
que se realiza este 10 de mayo, un grupo de madres de hijas e hijos de 
desaparecidos presentaron una carta en Palacio Nacional dirigida al 
presidente Andrés Manuel López Obrador, en la que reconocen avances en 
la atención de estos casos, pero afirman que aún los esfuerzo son 
insuficientes. Convocaron además a una reunión con el mandatario para 
avanzar en una ruta que les permita mejor atención. 
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AICM alertó al gobierno desde 2020 sobre riesgo de colisiones  
https://www.milenio.com/politica/aicm-alerto-gobierno-2020-riesgo-colisiones 
Desde 2020 el Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM) alertó 
que la saturación de vuelos —que desde entonces reportaba— incrementó 
las aproximaciones fallidas y los cruces de pistas con propio impulso. 
Además, que ocasionaba congestionamiento del espacio aéreo y de la zona 
de maniobras, provocando incrustaciones ocasionales en pista, que 
aumentaba las demoras y saturaba la carga de trabajo para el personal de 
rampa en las plataformas.  
 
Piden capacitar mejor a los controladores aéreos  
https://www.reforma.com/piden-capacitar-mejor-a-los-controladores-
aereos/ar2400491?v=5 
Ante la negativa del Presidente Andrés Manuel López Obrador de cambiar 
el rediseño del espacio aéreo que ordenó para que operará comercialmente 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), especialistas sugirieron 
reforzar la capacitación del personal aeronáutico. María Larriva, experta en 
control de tráfico aéreo, dijo que los controladores deben recibir una 
adecuada capacitación y eliminar el déficit de estos especialistas. 
De acuerdo con el Sindicato Nacional de Controladores de Tránsito Aéreo 
(Sinacta), hacen falta 300 especialistas para que los centros de control 
puedan operar eficientemente y se eviten jornadas laborales excesivas. 
 
Aumentan la sequía e incendios... y no llueve; presas pierden 1.8 
millones de m3 de agua en una semana  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/aumentan-la-sequia-e-incendios-y-no-llueve-
presas-pierden-18-millones-de-m3-de-agua-en-una 
La presente temporada de estiaje no da tregua al país.  De acuerdo al 
Monitor de Sequía, 77.72% del territorio nacional tiene algún grado de 
afectación por la falta de lluvias y escurrimientos, además de que las zonas 
en sequía severa, extrema y excepcional registraron incrementos.  
En un día, los incendios forestales activos pasaron de 64 a 84 en 19 estados 
y han dañado nueve mil 195 hectáreas de bosque en 17 áreas naturales 
protegidas.   
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Faltó vigilancia en diseño y mantenimiento de Línea 12: DNV  
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/falto-vigilancia-en-diseno-y-mantenimiento-
de-linea-12-dnv 
La falta de vigilancia efectiva en el diseño, la construcción y el 
mantenimiento de la Línea 12 del Metro fue un elemento común en los 
cuatro factores que, en conjunto, provocaron la caída de una trabe entre las 
estaciones Olivos y Tezonco que dejó 26 personas muertas, según el informe 
de Análisis Causa-Raíz que elaboró la empresa DNV. 
En el peritaje completo, al cual tuvo acceso EL UNIVERSAL, se detalló que 
las barreras que fallaron fueron cuatro: el diseño de elementos, la 
certificación y supervisión de la obra de ingeniería civil, la instalación de 
pernos y la inspección de las obras de ingeniería civil. 
 
Bloquea Fiscalía de CDMX peritajes de L-12  
https://www.reforma.com/bloquea-fiscalia-de-cdmx-peritajes-de-l-12/ar2400480 
Ciudad de México. - A mediados del año pasado, la Fiscalía de la Ciudad de 
México cerró a DNV el acceso a los estudios que realizaban los peritos 
oficiales asignados al caso del colapso de la Línea 12 del Metro, debido a que 
la empresa noruega empezó a cuestionar la metodología de sus forenses. 
También negó a la consultora el acceso a la información del protocolo de 
prueba, los procedimientos relacionados con la limpieza, la documentación 
fotográfica, el corte, la fractografía, la metalografía y dureza, los estándares 
que seguirían los peritos oficiales y los datos que recopilaran. 
 
Repudia Salazar violencia contra periodistas  
https://www.reforma.com/repudia-salazar-violencia-contra-periodistas/ar2400451 
El Embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, aseguró que la 
comunidad internacional repudia el homicidio ayer de dos periodistas en 
Veracruz. "El asesinato de las periodistas Yesenia Mollinedo Falconi y Sheila 
Johana García Oliveira fue un acto cobarde y malvado. Fue un ataque contra 
toda la sociedad mexicana; y la comunidad internacional que valora la 
democracia lo repudia", escribió en sus redes sociales. 
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Trascendidos 

 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/austericidio-ahoga-
refugios-para-mujeres-violentadas 
Los 75 refugios que existen en el país para dar atención a las mujeres y niños 
que sufrieron violencia intrafamiliar aún siguen esperando el presupuesto 
que ejercerán durante 2022. Nos aseguran que con todo y que los servicios 
de la Red Nacional de Refugios han aumentado por el incremento en los 
niveles de violencia, esta organización civil se las ha visto difíciles por la falta 
de recursos y por el austericidio que está ahorcando a estos albergues. No 
hay entendimiento, nos dicen, en este gobierno del grave problema de 
violencia de género que vive México. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-05-11/op226317 
ES CURIOSO: mientras el presidente de México anuncia nuevos apoyos 
económicos para El Salvador, Nayib Bukele anda apostando las finanzas 
públicas de su país como si estuviera en un casino. 
EL SALVADOREÑO trae la idea de que el bitcoin es la mejor y más rápida 
inversión, lo cual no estaría mal si estuviera perdiendo su propio dinero y no 
el de los salvadoreños... y al parecer también el de los mexicanos. 
SE CALCULA que Bukele ha comprado con recursos públicos 2 mil 300 
criptomonedas, que no están reguladas en ningún lado y quienes sí saben 
de inversiones han advertido reiteradamente que son un riesgo demasiado 
alto. La mayoría de estos bitcoins los adquirió cuando estaban por arriba de 
los 50 mil dólares, hoy se han hundido a 30 mil y se cree que podrían 
desplomarse todavía más. 
EN SU visita del fin de semana, Andrés Manuel López Obrador anunció un 
incremento en la ayuda a El Salvador por 15 millones de dólares... justo la 
cantidad necesaria para los 500 bitcoins que el lunes compró Bukele. 
Coincidencias con dinero ajeno. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1368 
Que el gobernador de Texas, Greg Abbott, y el Congreso local desviaron más 
de mil millones de dólares de apoyos federales destinados a enfrentar el 
covid-19 para financiar la operación Estrella Solitaria, que no es otra cosa que 
la persecución de migrantes en la frontera, de acuerdo con el Texas Tribune, 
que aclara que si bien esas transacciones son “aparentemente legales”, el 
recurso debió usarse para pagar a trabajadores de la primera línea, comprar 
suministros y enfrentar otras necesidades surgidas en la pandemia. La 
vocera del vaquero responsabilizó, por supuesto, a Joe Biden.  
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COLUMNAS 

 
 

Carlos Loret de Mola 
El fusilador quiere fusilarse  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/el-fusilador-quiere-fusilarse 
En una de las declaraciones más lamentables del sexenio más violento de la 
historia, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, pidió que 
“fusilen por traidores de manera pacífica” a los 223 legisladores de oposición 
que votaron en contra de la reforma energética propuesta por López 
Obrador. Son a los que el presidente tachó de “traidores a la patria”. 
El fusilador Ignacio Mier tiene la memoria corta. 
Desde hace muchos años, Andrés Manuel López Obrador ha considerado 
también “traidores a la patria” a los legisladores que votaron a favor del 
rescate bancario, el tristemente célebre Fobaproa. 
 
Mario Maldonado 
Decretazos pasan factura a aerolíneas  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/decretazos-pasan-factura-
aerolineas 
Las aerolíneas mexicanas han enfrentado un vendaval digno de un capitán 
en medio de una tormenta eléctrica que no sabe cuándo van a mejorar las 
condiciones climáticas. La cancelación del aeropuerto de Texcoco, seguido 
de la crisis por el Covid-19 y la entrada en operación del aeropuerto Felipe 
Ángeles han configurado un escenario turbulento para las líneas aéreas, 
cuyos dueños y accionistas no han tenido más opción que negociar con el 
gobierno. 
 
Salvador García Soto 
Escala guerra en Tamaulipas; Cabeza de Vaca se juega su resto  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/escala-guerra-en-
tamaulipas-cabeza-de-vaca-se-juega-su-resto 
A tres semanas de la elección estatal en Tamaulipas, estalló la guerra total 
en las campañas por la gubernatura. Por un lado, este fin de semana el 
alcalde de Reynosa, Carlos Peña Ortiz (hijo de la expanista Maki Ortiz), se 
sumó finalmente a la campaña del candidato de Morena, Américo Villarreal, 
luego de coqueteos con el PAN. Reynosa significa el 25% del padrón estatal 
y por eso la adhesión es decisiva.  
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Héctor de Mauleón 
¿Ramírez Bedolla tira la toalla?  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/ramirez-bedolla-tira-la-toalla 
En la peor crisis de seguridad en la historia de Michoacán, el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla anunció el lunes pasado, durante un pase de revista 
a la policía del estado, que su gobierno ha decidido dejar atrás “la idea de 
continuar con una guerra que durante décadas no ha hecho sino agravar la 
situación de violencia” que priva en la entidad: 
“Hoy nos encaminamos hacia una visión ampliada de la seguridad 
ciudadana, porque estamos trabajando para atender las causas, como son 
la pobreza, la marginación…” señaló el gobernador, según el reporte de 
algunos medios locales. 
 
Sergio Sarmiento 
Muertos con rostro  
https://www.reforma.com/muertos-con-rostro-2022-05-11/op226319 
"¡Qué costumbre tan salvaje ésta de enterrar a los muertos!" Jaime Sabines 
"Era un joven alto y risueño. Jamás pude imaginar que terminaría envuelto 
en plástico tirado en una carretera de terracería de su propia tierra". De esta 
manera escribe Elena Poniatowska sobre Luis Enrique Ramírez, el articulista 
sinaloense que "se convirtió en el reportero estrella de la sección de Cultura 
de La Jornada y se dio a querer por sus compañeros. Ahora, en 2022, resulta 
ser el noveno reportero asesinado este año en México". 
 
Carlos Marín 
Insensato desistimiento  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/insensato-desistimiento 
Ante el rechazo del gobierno estadunidense a la firme sugerencia del 
presidente López Obrador de incluir a tres dictadores en la lista de 
machuchones del continente que se reunirán el próximo mes en Los 
Ángeles, la semana pasada (martes 3) publiqué aquí: Solo falta que AMLO 
desista. La negativa fue dada a conocer el lunes 2 por el secretario adjunto 
para Asuntos del Hemisferio Occidental del Departamento de Estado, Brian 
Nichols: “Cuba, Nicaragua y el régimen de (Nicolás) Maduro (Venezuela) no 
respetan la carta democrática de las Américas, y por lo tanto no espero su 
presencia”, declaró, enfatizando que el presidente Joe Biden “ha sido bien 
claro en que los países que no respeten la democracia no van a recibir su 
invitación…”.  
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Joaquín López-Dóriga 
Con Cuba, Nicaragua y Venezuela  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/con-cuba-nicaragua-y-
venezuela 
No cabe duda que López Obrador mantiene su impredecibilidad, lo que 
acabo de confirmar ayer cuando sorpresivamente anunció que si Cuba, 
Nicaragua y Venezuela no participan en la Cumbre de las Américas en Los 
Ángeles el mes que viene, él tampoco, lo que no vi venir. Y es que al día 
siguiente de su reunión en La Habana, el domingo, con el presidente Miguel 
Díaz-Canel y Raúl Castro, ayer en la mañanera le preguntaron sobre su 
asistencia a esa reunión continental si no van esos gobiernos, y reveló… 
 
Enrique Quintana 
Se necesita un candidato de izquierda  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/05/11/se-necesita-un-
candidato-de-izquierda/ 
Pasan los meses, e incluso los años, y hay muchas personas que siguen 
cuestionando la popularidad del presidente López Obrador. 
Para muchos es inexplicable que alguien como él y con la gestión que ha 
desarrollado, pueda tener el respaldo que las encuestas arrojan. Es un 
acertijo que muchos no entienden o simplemente no creen. 
La más reciente medición de El Financiero indica que al cierre del mes de 
abril tenía un 56 por ciento de aprobación frente a un 42 por ciento de 
desaprobación. 
 
Raymundo Riva Palacio 
¿Hasta cuándo, Presidente?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/05/11/hasta-
cuando-presidente/ 
El presidente Andrés Manuel López Obrador no es culpable por los 
asesinatos a periodistas, pero sí es responsable. No es culpable porque, 
hasta ahora, ninguno de esos crímenes puede adjudicarse al gobierno 
federal. Pero es responsable porque en medio del clima de adversidad para 
el trabajo periodístico que se arrastra desde mediados de los 90, lleva tres 
años y medio incitando el odio contra la prensa y normalizando la agresión 
como una forma de atajar la crítica. ¿Hasta cuándo, señor Presidente? 
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Darío Celis 
Achican Dos Bocas  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/05/11/achican-dos-bocas/ 
LA OBRA INSIGNIA de Andrés Manuel López Obrador, la refinería de Dos 
Bocas, entró a una fase de redimensionamiento por falta de recursos, lo que 
compromete el proyecto y su puesta en marcha en este sexenio. 
El Presidente corre el riesgo de no ver en su mandato el primer litro de crudo 
extraído de esa planta, que va a doblar su costo original en medio de una 
sequía presupuestaria que ya detuvo los pagos a sus contratistas. 
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En el Edomex, la Procuraduría Agraria celebra audiencias 
virtuales por primera vez en favor de la justicia social  
https://encontacto.news/2022/05/10/en-el-edomex-la-procuraduria-agraria-celebra-
audiencias-virtuales-por-primera-vez-en-favor-de-la-justicia-social/ 
Estado de México. - Desde la sede estatal de la Procuraduría Agraria, a cargo 
de Gonzalo Gabriel Estrada Cervantes, se celebró por primera vez audiencias 
virtuales con la Magistrada del Tribunal Unitario Agrario, Distrito 9, María del 
Mar Salafranca, en favor de cinco mujeres sucesoras de ejidatarios de 
diferentes núcleos agrarios del Estado de México. Añadió que el Procurador 
Agrario Luis Rafael Hernández Palacios Mirón, y el presidente Andrés 
Manuel López Obrador agradecen la colaboración de ellas por lo que hacen 
cada día por el país; apuntó que los servicios que prestan son gratuitos y 
dejó asentado que es la primera vez en donde la oficina de la Procuraduría 
Agraria, que es de todos los campesinos y los ejidatarios, se convierte en sala 
de audiencias virtuales con la colaboración del Tribunal Unitario Agrario, 
Distrito 9, y con el apoyo del área jurídica, para evitar que gasten de más en 
transporte y que sepan que siempre aquí las puertas están abiertas. 
 
Protesta ejidataria de Pinos por malos tratos de las autoridades 
de la Procuraduría Agraria  
https://b15.com.mx/noticias/zacatecas/protesta-ejidataria-de-pinos-por-malos-tratos-de-
las-autoridades-de-la-procuradur%C3%ADa-agraria/ 
Zacatecas. - Magdalena González, ejidataria de El Sitio en el municipio de 
Pinos protestó por los malos tratos que ha recibido por parte de las 
autoridades de la Procuraduría Agraria, en especial del delegado en 
Zacatecas Francisco Enrique Pérez Compeán, manifestó que las 
intromisiones de las autoridades han provocado conflictos entre los 
ejidatarios. La ejidataria Magdalena González ejemplificó que en El Sitio, los 
que antes eran amigos ahora ya son enemigos, todo por la intromisión de 
las autoridades de la Procuraduría Agraria. 
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ACUSAN EJIDATARIOS DE DZITBALCHÉ FRAUDE EN 
EXPROPIACIÓN DE TIERRAS  
https://tribunacampeche.com/municipios/2022/05/10/acusan-ejidatarios-de-dzitbalche-
fraude-en-expropiacion-de-tierras/ 
Campeche. - Ejidatarios de Dzitbalché denunciaron que fueron víctimas de 
fraude, pues funcionarios del Fondo Nacional de Fomento al Turismo 
(Fonatur) presuntamente coludidos con el comisario, Enrique Keb, 
reportaron siete kilómetros menos para el pago de la indemnización por el 
Tren Maya. Encabezados por el dirigente estatal de la Federación Nacional 
Cívica Mexicana (Fenacim) Raúl Quej González, los labriegos se presentaron 
en la Procuraduría Agraria (PA) para exigir la investigación 
correspondiente. Y es que, de acuerdo con su acusación, las autoridades y el 
comisario sólo habrían reportado 13 kilómetros de los 20 que es la longitud 
del tramo por donde cruzará el proyecto ferroviario. 
(Disponible en 1 portal distinto) 
 
Tren Maya, Así serán las estaciones del Tramo 1 Palenque - 
Escárcega 
https://www.ultimominuto.news/noticias/Tren-Maya.-Asi-seran-las-estaciones-del-Tramo-
1-Palenque--Escarcega-20220510-0011.html 
El Fondo Nacional de Fomento al Turismo aseguró que comunidades 
cercanas al Tren Maya se benefician del Plan Integral de Desarrollo con 
viviendas nuevas de relocalización por derecho de vía y el arranque de obras 
de mejoramiento urbano y servicios. De acuerdo con el Gobierno de México, 
la mayoría del trazo del Tren Maya pasa por derechos de vía ya existentes, 
sean vías férreas, autopistas o líneas de transmisión eléctrica. 
El Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) realiza el estudio 
financiero de cuánto y cuándo se va a pagar a los propietarios de tierras que 
sean utilizadas, subsanando los daños y deudas de obras pasadas. 
En aquellos casos en los que se tenga que ocupar una propiedad para la 
construcción de vía, se actuará conforme a la ley, garantizando el pago por 
la tierra que se ocupe. Autoridades señalan que Fonatur ha emprendido el 
proceso histórico de pago por derecho de vía a los ejidatarios que dieron sus 
tierras para la construcción de vías de comunicación sin recibir un peso a 
cambio. Este es un proceso complejo y abierto que se trata junto al 
INDAABIN y la Procuraduría Agraria. 
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Concluyen Sedatu y Conavi reconstrucción de viviendas en 
Izúcar, Puebla  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/concluyen-sedatu-y-conavi-reconstruccion-de-
viviendas-en-izucar-puebla 
Puebla. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) 
junto con la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) concluyeron nueve 
acciones de reconstrucción de vivienda en Izúcar de Matamoros, trabajos 
realizados a través del Programa Nacional de Reconstrucción (PNR) con una 
inversión de cerca de 2 millones de pesos (mdp). Dentro de los subsidios 
otorgados a través de PNR se contemplaron la compra de materiales, el 
pago de asistentes técnicos y la instalación de servicios para la rehabilitación 
de algunas viviendas y la reconstrucción total de otras, según lo 
determinado por los especialistas, tras los daños que dejaron los sismos de 
2017. 
 
Proponen Ley de Vida Silvestre para proteger especies  
https://www.reporteindigo.com/reporte/proponen-ley-de-vida-silvestre-para-proteger-
especies/ 
Nuevo León. - El diputado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
Raúl Lozano Caballero, presentó una propuesta para expedir la Ley de Vida 
Silvestre en Nuevo León, que brinde respeto al medio ambiente. La iniciativa 
consta de 215 artículos y tres transitorios para terminar con un vacío legal de 
16 años, desde que la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) cedió a Parques y Vida Silvestre las facultades para promover y 
aplicar las medidas para un trato digno y respetuoso de la fauna silvestre. 
 
RECHAZAN ACTUACIÓN DE LA PROFEPA  
https://dialogosoaxaca.com/rechazan-actuacion-de-la-profepa/ 
Oaxaca. - OXEAN rechaza firmemente la actuación de la Procuraduría 
Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), ya que a pesar de haber 
obtenido todos los permisos y autorizaciones que marca la ley, determinó 
indebidamente clausurar el desarrollo turístico habitacional OXEAN, 
ubicado en Playa Bacocho, Puerto Escondido; un proyecto que tiene un 
compromiso con el respeto, cuidado del medio ambiente y su entorno 
social.  
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Es importante señalar que el desarrollo fue evaluado y autorizado en 
materia de impacto ambiental por la propia SEMARNAT, con lo que, a 
diferencia de muchos otros proyectos de la zona, se garantiza que se tengan 
medidas de prevención, mitigación y compensación adecuadas y 
pertinentes. 
 
Aprueban diputados solicitud de apoyo coordinado para 
combatir incendio en Concepción del Oro y Mazapil  
https://ljz.mx/10/05/2022/aprueban-diputados-solicitud-de-apoyo-coordinado-para-
combatir-incendio-en-concepcion-del-oro-y-mazapil/ 
Zacatecas. - En sesión Ordinaria de la 64 Legislatura, diputados y diputadas 
aprobaron por unanimidad y de urgente y obvia resolución la iniciativa de 
Punto de Acuerdo para exhortar al Ejecutivo federal a que se gire 
instrucciones a dependencias como Conafor, Semarnat, Sedena y la 
Procuraduría Federal de Protección Ambiental para atender la emergencia 
por el incendio en los municipios de Concepción del Oro y Mazapil. 
La iniciativa fue propuesta por el legislador priista David González, quien 
destacó la importancia de controlar el siniestro ya que está afectando la flora 
única de la región que le otorgan la posibilidad de ser declarada como área 
natural protegida o reserva ecológica. 
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Consultar fechas anteriores 
Dirección Operativa de Comunicación Social 
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